
责任编辑∶连建明 视觉设计∶黄 娟

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cnB82014年4月18日 星期五

陆
家
嘴金融城理念分享 /

相反定律!下"

! ! ! !一般而言，庄家主力要获利必
定要逆大众心理而动，在众人看空
时，主力伺机在低位吸纳，而在市
场一片看好时，趁机逢高派发，顺
利退场。而作为中小散户来说，正
确的操作方法也应该是低吸高抛。
然而由于“贪婪”与“恐惧”的心理
作用及受市场舆论影响，实际操作
策略往往是看好时买进，看坏后卖
出，但市场先知先觉者总是少数，
当大多数人看好之际，往往已是一
轮上升趋势的中、后期了。

相反定律并非暗示大众观点
一定是错的，群众通常都在主趋势
上看得对，当大部分人看好后市，市
势会因为这些看好情绪而演变成实
际购买力而使股价上升，这种现象
有可能维持一段时间，直到所有人
看好情绪趋于一致时，市势就会在

后续资金跟不上的情况下突然反
转，即当每个人都有相同想法时，
市场证明每一个人都将是错的。

持相反定律操作不是简单的
“反做”，在某种市道下需要顺势而
为，随波逐流地行动；而在另一种
情形下，则需逆向思维超前行动。
正如追涨杀跌在单边市中行之有
效，而在平衡市中则应低吸高抛一
样，各种投资方法本身没有优劣之
分，关键是怎样去运用方法。用相
反定律进入股市可考虑采用以下
原则进行：

!" 由牛转入熊市前夕，每个人
都看好，都会觉得价位再上升，大

众共识形成，大家都会倾囊买入股
票，升势消耗了买家的购买力，要
买的人都已经买入，看空者屡屡做
错而不敢再言空，后续资金无以为
继，市势就会在看好声中突然反
转，此时应先人一步，抢先卖出，避
免风险。

#" 同样，由熊市转入牛市前
夕，每个人都看空，都会觉得价格
还会再跌，大众共识认为指数或价
格还将跌一段，甚而跌落预期目标
位都在传媒上被屡次提及，想做空
的早已卖出股票，套牢的千方百计
想出局，深套者已木然，不再想割
肉，此时市场一片淡风，无人关心

股票，行情已缺少看空投资者采取
行动，市场也就在此种情况下即将
反转，此时应抢先一步，先行买入，
避免踏空。

$" 当指数或股价同步上扬，趋
势明朗时，应顺势而为抢先买入，
但买入时机仍应用相反定律操作，
即在该上升大趋势未变的前提下，
逢跌、逢回档买进。

%" 当指数或股价下跌趋势明
朗时，也应顺势而为抢先抛出股
票，当然抛出时机也应按相反定律
操作，即在该下跌大趋势未变的前
提下，逢涨、逢反弹卖出。

股市永远是少数人赚钱，市场
资金在入市者之间重新分配，结论
实在让人泄气，但现实往往无奈，
持相反定律进出股市才能步入少
数人行列。&完' 陈晓钟

股市争夺年线趋势向好
! ! ! !年报行情渐渐进入了尾声，由于业绩题
材和分配题材的介入，近期市场的个股座次
重新排列组合，尽管上证指数还是艰难地在
#!((点左右多空拉锯，但个股行情极为热闹。

年线，即 #)(天均线，基本上反映着一
年来的平均持股成本，所以，年线时常被评
述为“牛熊分界线”。指数走到年线上去，意
味着一年之内买入股票者产生了获利盘，大
伙儿手中的筹码属于获利筹码，市场就产生
财富效应呗，满市场的人讨论的是怎么赚
钱，牛市思维油然而生。而大盘走在年线之
下，满市场的人都是套牢筹码，脑子里想的
都是怎么解套，此乃熊市思维也，在年线之
下离年线越远，意味着持股者越苦大仇深
呗。当然这是一般解读，个股情况各有千秋。

从上周起，上证指数冲击了年线，尽管
没有在年线上站稳，但不管怎么样冲击年线
总归反映了多头占据上峰，对了，现在上证
指数的年线位置在 #!#%点，目前以每两天
下跌一点的速率下行，如果市场处于进三退
二和进二退一的节奏，上证指数的年线再过
一个月基本可以走平并掉头向上，那么行情
的转势脉络就会显现。

大盘走势的年线仅仅反映了市场的趋
势，这与每个人口袋是否饱满起来未必有必
然联系，要能够在市场上赚钱，我们需要关
注的还是个股的年线。从去年到今年，股市
的主要热点还是在小票上，故事五花八门，
题材也是千奇百怪，但万变不离其宗的还是
可以从个股走势的年线上来看未来的趋势，

现在大盘走势纠缠于年线，如果你这个股票
的价位高高在上、离年线甚远，那你就要小
心了。这相当于大家都上了轿，都是坐轿人，
缺的是抬轿人，这就有问题了，每年股市的主
题都是像猴子掰苞米似的，抓一个丢一个，投
资者需要做的是在别人还没有成坐轿者时先
行上轿，等大伙儿争先恐后上轿时，你拜拜
了。这个道理大家比较容易懂，而要变成赚钱
的门道，这就需要很好的修炼和市场感觉。

今年的市场下跌空间已经很小了，#(((
点的低位终将离我们远去，攻克年线是迟早
的事，从 *(((点的高位走下来，现在 #!#%

点的年线还是处于谷底，从谷底走出来需要
时间、也需要过程。也许再过 )年、!(年回过
头来看今年的市场，现在几乎所有的筹码都

是地板价；现在的券商还傻乎乎地争论上半
年是 %((点的涨幅呢还是再创新低，也许 )

年、!(年后回过头来看看，一览众山小，这种
点位全部是在谷底。

随着年报行情进入尾声，接下来扑面而
来的是一系列的新题材，优先股试水、+,-第
二季拉开、国资国企改革不断深化、投资拉
动又蠢蠢欲动……这些题材介入，今年股市
上证指数要站到年线以上 %((点至 )((点的
距离概率较大，尽管现在年线的位置在 #!#%

点处，再过一个月的时间，年线有望掉头向
上，而小票也未必崩塌，+,-的再启毕竟是小
票的天下。如今年线争夺战正在进行，用年线
来判断大盘走向，用年线来选择个股的进出，
也是一个中长线操作的重要依据。应健中

蓝筹股春天来了吗？
! ! ! !优先股、!"(、沪港通，一连串的利好
大盘蓝筹股的政策刺激，使得近期大盘蓝
筹股出现上涨，由此一些机构和投资者猜
测，沪深股市将会出现二八转换，大盘蓝
筹股即将迎来久违的阳光明媚的春天。那
么，政策利好是否能够带来蓝筹股的春天
呢？对此，笔者并不乐观。

首先，刚刚公布的一季度 #$%创了
."%/的新低，表明中国经济仍然处于下
行通道。大盘蓝筹股中无论是煤炭石油，
还是钢铁化工和铁路运输等，大多数是同
经济紧密联系的周期性公司。所以，不乐
观的经济，难以形成对这些股票的支撑。
其次，市场资金面并不支持。大盘蓝

筹股由于流通市值大，每个股票要有点像
样的上涨，都需要大量资金支持。如果要

出现普遍性的如 #((.年那样的上涨，那
所需要耗费的资金更是天文数。
第三，投资者投资结构和投资理念不

支持。从沪深股市投资者结构看，仍然是
散户投资为主，靠投机为目的。由此，投资
理念和散户的操作习惯决定了大盘蓝筹
股很难在股市中长期站稳脚跟，散户为主
的投资理念很难一夜转变。
当然，由于管理层接连推出刺激大盘

蓝筹股中的政策，重要的是，蓝筹股越来
越低的价格和一些如银行、保险、汽车、家
电等越来越高的投资价值，目前一些蓝筹
股，确实能够吸引一批投资者特别是长期
投资者青睐。但笔者认为，这只不过是蓝
筹股的小阳春，并不代表着蓝筹股整体春
天的到来! 陈奇

为我所用
! ! ! !有股就有“金”，有“金”藏于股。
股市从来不缺“真金白银”，却似乎
少了点股民集体智慧火花的交融，
所谓“众人拾柴火焰高”。
股市犹如是一条条纵横交错的

经纬线，编织成了许多大大小小的
层面，譬如资金面、政策面、消息面、
技术面等。有的层面相向而行，不时
激起点点涟漪；有的层面平行而往，
虽始终不能相交，可又缺一不可；有
的层面点面结合，关系密切，如同是
“十指连心”。这些不一而足的层面
是左右股市涨跌的重要依据，是分
析股市利多与利空的行动指南，也
是股民能否把握股市机会的一大看
点。一个人的能力是有限的，股民如
果能够注意汲取众人的智慧结晶，
则往往可能带来一些意想不到的良
好效果。
要想在股市里挖掘“金矿”，还

要善于做好有关的衔接工作。在寻
找阶段，对股票含金量高低的确认，
关系到今后开采的投入成本乃至输
赢。而开采阶段也就是资金的投入
阶段，是对前期所做功课的一次实
践检验，最后的结果随着时间的推
移一目了然。从这个意义上说，两者
的相辅相成是考验投入成败的一块
“试金石”。有选择地把众人的智慧
为我所用，尽可能突破个人原有思
维的束缚，可以由此开阔思路，将炒
股理念升华到一个新的境界。
与其靠一个人的单薄力量在股

海里打拼，不如运用集体的智慧以
“优质”取胜。有时候，一个人的智慧
再出众，也可能有一时疏忽的地方；
当许多人的单个智慧合并成集体的
智慧，借鉴者就能扬长避短，少走许
多弯路。 邵天骏
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! 嫁接是条好思路 汤子勤 画


